

**ACTA
Nº11 SESION EXTRAORDINARIA
HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL**

Lunes 22 de Abril de 2013.-

En Popeta, a lunes 22 de abril de 2013, siendo las 17:47 horas, se da inicio a la Sesión extraordinaria Nº11 del Honorable Concejo Municipal de Melipilla, Presidida por el **Presidente del Concejo Don Darío Jerez Jerez**, con la asistencia, al iniciar la sesión, de los siguientes señores concejales:

- 1.- Doña Carla Meza Carrasco**
- 2.- Don Juan González Alarcón**
- 3.- Don Ramón Mallea Santibáñez**
- 4.- Don Pedro Martínez Romo**
- 5.- Don Fernando Pérez Aguirre**
- 6.- Don Alexander Henríquez Armijo**

Actuó como Ministro de fe, el Secretario Municipal don **Jorge Guaico Madrid**, y como dactilógrafa la señorita Marlene Gallardo Guzmán.

Se deja constancia de la presencia del señor, José Guerra, Administrador Municipal; Mario Ulloa, Director Secpla; Patricio Retamal, Director de Control; Carlo Gutiérrez, Director Jurídico; Alfredo Bruna, Director Dideco.

TABLA:

- **1.- ANALISIS DE CARTA PRESENTADA POR LA JUNTA DE VECINOS DE SAN JUAN DE POPETA SOBRE GRANJA DE REHABILITACION “EL ALFARERO”.**

DESARROLLO DE LA TABLA

- **1.- ANALISIS DE CARTA PRESENTADA POR LA JUNTA DE VECINOS DE SAN JUAN DE POPETA SOBRE GRANJA DE REHABILITACION “EL ALFARERO”.**

El **Presidente** del Concejo: antes de empezar quiero dar las directrices del motivo que nos convoca tratar un tema y esperamos tratarlo con altura de mira y respetando las opiniones y obviamente dejando lo que vamos a resolver.

- **OFICIO N°022916 DE FECHA 16 DE ABRIL DE 2013, DE LA CONTRALORIA GENERAL DE LA REPUBLICA.**

Don Jorge **Guaico**: antes quiero hacer entrega de un documento que acaba de llegar de la contraloría que me corresponde por ley entregárselo a ustedes, como segundo el Alcalde indico que él tiene que entregar la cuenta pública y quiere hacerla si ustedes están de acuerdo el próximo lunes un cuarto para las cinco de la tarde, ¿ustedes están de acuerdo?

El señor Jorge **Guaico**: ¿aprobado?

El concejal **González**: aprobado

El concejal **Mallea**: aprobado

El concejal **Martínez**: aprobado

El concejal **Pérez**: aprobado

El concejal **Henríquez**: aprobado

El **Presidente** del Concejo: aprobado

El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros el Presidente del Concejo Don Darío Jerez Jerez y los concejales Juan González, Ramón Mallea, Pedro Martínez, Fernando Pérez, Alexander Henríquez, reunión extraordinaria para el día lunes 29 de abril a las 16:45 horas para hacer entrega por parte del Alcalde a los Concejales el Informe de la cuenta pública 2012 en el salón Carrera del Municipio.

APROBADO SEGÚN ACUERDO N°0121.

El concejal **Mallea**: ¿a que se refiere el tema de la contraloría?

Don Jorge **Guaico**: el documento de contraloría se refiere al tema de la enajenación que hizo el municipio con respecto al terreno del politécnico.

Don Jaime **Lillo**: estuve en rehabilitación desde cuando el pastor comenzó en Calera ahí tuvo un proceso bueno, no se fumaba, no se tomaba, no dejaban salir para afuera y cuando yo llegue acá lo que más me admiro fue que los hermanos mayores, los que dan la palabra lo que primero hacían era fumar, entonces eso me causo admiración ya que yo también quería dejar el cigarro porque también fumo, fui agredido en cuatro ocasiones primeramente por el hermano Matías que se fue del hogar, yo nunca utilice un garabato para agredir a alguien, luego fui agredido por Jorge por no había comido me pego una cachetada, Patricio ha hecho un buen proceso el no fuma y no está cerca de los que fuman

Don José **Orengo**: soy vecino de Popeta y tengo la parcela 214, vengo siendo casi vecino con el Alfarero, a mí me han entrado a robar en una ocasión fue demandado por investigaciones de Melipilla, en una segunda ocasión fue el mismo sistema de robo y el tercer robo no puedo justificar a nadie porque realmente no sé quien fue, los carabineros vinieron a hacer la revisión, yo tengo nietos chico y tengo hijas me da miedo que salgan a la calle porque esta gente anda por la calle como si fueran personas normales y corrientes y tenemos que reconocer que si están en un centro de rehabilitación no son personas normales si no que necesitan la ayuda de los pastores si es que realmente los queremos rehabilitar y tener una sujeción y no dejarlos al aire que ellos quieran, ustedes pueden venir por aquí y los encuentran a todas horas, ellos salen a vender sus

hortalizas y no hay ninguna fiscalización por parte de la gente que controla el alfarero

Don Máximo **Urta**: estuve en el año 2008 en el Alfarero y actualmente soy supervisor en una empresa en Santiago y contratamos gente que ha salido del hogar en forma de ayudarlos y realmente no me gustaría que se cerrara la granja, yo creo que delincuentes van a haber en todos lados y no muchas personas quieren ayudar gente a rehabilitarse y por eso estoy para apoyar y no que los discriminen

Don Gino **Escanilla**: soy un rehabilitado de la granja el Alfarero, llevo dos años y medio limpio tengo locales en Santiago, la granja me dio valores y las fuerzas para seguir adelante, fui delincuente y el señor me sacó de eso y la granja sirve para la gente que quiere

Don Apolo **Orellana**: yo estuve en el hogar el año 2011 y 2012, llevo casi un año y medio gracias a Dios bien, tengo a mi madre que ella puede identificar que trabajo en la empresa de mis padres soy supervisor en cuanto a producción, el hogar ha sido extraordinario con mi persona y quisiera añadir que cuando el vecino José menciona el segundo asalto que él vivió, justamente yo estaba a cargo del hogar ese día el pastor me llamo y yo fui el último en acostarme esa noche y deje todo cerrado y al otro día todo normal en la tarde llego detectives y nos registraron el hogar por completo y no había nada en el hogar, con todo respeto a las autoridades ustedes deberían sentirse orgullosos por tener un lugar como ese dentro de su comuna, yo soy de la comuna de Paine y me gustaría que en mi comuna existiera un hogar como el que hay acá

Doña Nelly **Herrera**: soy la pastora del ministerio de misericordia Padre junto con el Pastor Hernán González estoy acá estamos trabajando con la granja del Alfarero, casi semana por medio estamos administrándole la palabra del señor ya que ellos llegan sin el señor y con malas costumbres y todo lo que ustedes puedan pensar y es un proceso en el cual ellos entienden que están mal y empiezan a recibir la palabra de Dios y es él quien comienza a hacer el cambio, nosotros también trabajamos en el Sename, las instituciones donde tratan de rehabilitar a alguien hay muy poco éxito y cuando hay es cuando la persona se encuentra con Cristo y eso es lo que se le administra en el hogar, yo insto a las autoridades dar oportunidades a estas personas pero para que recuperen sus familias y sus hogares, yo estoy gestionando una ayuda económica para el centro

El **Presidente** del Concejo: yo quiero decirle que el municipio en conjunto con los concejales ha tenido en consideración la granja lo puede constatar el señor que varias veces ha ido y en segundo lugar el hecho de querer estar en esta reunión demuestra una actitud de parte del concejo municipal de querer escuchar a las partes

Doña Carmen **Moreira**: soy abogada de la granja el Alfarero trabajo en un voluntariado profesional estoy en proceso durante un largo tiempo acompañando al pastor especialmente desde que cayó en la clínica, en ese momento me di cuenta que si la granja no logra una institucionalidad mayor va a morir, yo me comprometí con el hogar para lograr una mayor institucionalidad, estamos trabajando como fundación de manera de garantizar la transcendencia, estamos a disposición de la municipalidad tanto mi colega para trabajar apoyando esta labor,

dándole continuidad con el tiempo, un financiamiento y una inserción dentro de la comunidad que también es importante

Don Rodrigo **Jerez**: soy director de la ONG de derechos humanos de Melipilla, como decía el concejal Jerez las decisiones que se toman son por el bien común y en ese sentido el ultimo informe de las naciones unidas arroja que un 5,9 % de la población mundial ha reconocido consumir drogas en los últimos 12 meses si nosotros lo llevamos a las cifras del ministerio del interior los recursos que se invierten en el combate al tráfico de drogas apuntan plenamente a lo que es la sanción punitiva y son muy pocos los recursos los que llegan a instituciones en lo que es para poder solucionar el flagelo de la droga, cuando nosotros queremos criminalizar y pre juzgar estamos pasando sobre todos los ordenamientos jurídico nacionales e internacionales desde el punto de vista del artículo 19 de nuestra constitución que nos permite tener una salud y eso también se refiere a la salud mental, los consumidores de drogas no tienen programas financiados a niveles internacionales en Chile para poder cumplir un estándar mínimo de reinserción social, yo creo que el aporte que hace la granja el alfarero es un aporte que debe ser valorizado mucho mas por los señores concejales y las autoridades del municipio y por todos los vecinos en ese sentido si vemos el costo beneficio somos los que menos invertimos en reinserción e incorporación desde el punto de vista social

Don Víctor **Riquelme**: vengo de San Antonio, yo llegue hace 15 años a Calera de Tango al lado del pastor, yo llegue con una mano adelante y una atrás no tenia esposa, hijos, papa, hermanos esa es la vida de un drogadicto sin embargo el me abrió una puerta y es por eso que estoy hablando ahora, no sé qué animo hay en las personas cuando ven una persona que es enferma un drogadicto es un enfermo lamentablemente, sin embargo Cristo ha llegado a nuestra vidas como solución y yo vine a conocer a Cristo en el hogar, y gracias a él yo sigo en pie, yo les voy a pedir antes de tomar una decisión que piense en que va a pasar con los drogadictos

Don Álvaro **Quiroga**: yo llevo en la obra 7 años y hubo un hombre que me ayudo y me ha salvado y ese hombre se llama Pastor Antonio González y la granja el Alfarero, se ha dicho que de repente hay jóvenes que salen a las 12 de la mañana y que toman tragos y se drogan, yo creo que primero hay que mirar por casa porque si yo hablara de las fiestas que se hacen en el verano en la casa de él, yo fui una persona restaurada en la granja el alfarero

Don Francisco **Badilla**: yo llegue en el año 2007 a la granja el Alfarero a restaurar mi vida, llegue totalmente derrotado con una madre y una familia totalmente destruida porque en esto no se destruye solamente uno si no que arrasa con todo, gracias a dios que no tenia mujer ni hijos pero puse todo de mi apoyo y logre salir adelante, ahora vivo acá yo soy vecino del mucha gente que esta acá tengo señora una hija y tengo trabajo y me siento muy orgulloso de ser un alfarero una persona que se restauro, son vidas las que están en juego y si ustedes mandan a una persona en la calle lo mandan a drogarse y a delinquir y se vuelve a repetir la historia

Don Germán **Galleguillos**: yo estuve en el año 2006 en el Alfarero y fue un gran apoyo para mí, fue un impulso para hacer una vida normal, nosotros somos personas normales lo malo fue que harramos en el camino, en este momento

estoy bien y estoy muy agradecido del alfarero ya que ellos me dieron el empujón para seguir adelante

Doña Alicia **Seguel**: yo soy vecina de ellos, a mí me han entrado a robar tres veces la primera vez si fueron de ahí, yo vivo bajo siete llaves yo tengo nietos, tengo hijos y no los deajo salir a la calle porque me da miedo, las otras veces yo no los puedo culpar si fueron o no, pero tenemos miedo, el pastor una vez fue a mi casa y me insulto y me dijo de todo, puede que esto sea bueno para alguna personas pero no podemos vivir con tanto miedo

Don Juan **Vidal**: soy de la Florida yo no soy un drogadicto ni un alcohólico, antes la droga y el alcohol lo veía solo en la televisión para mí era algo que nunca iba a llegar a mi casa pero sin embargo lleo la droga y el único que me ha sacado a delante, yo antes también veía de lado a las personas que están metidas en las drogas y en el alcohol y eso no es justo y ahora ha sido reconocido por el gobierno que la religión cristiana a sacado a muchos jóvenes adelante, por eso le digo a las personas si tienen hijos ojala nunca les toque, alomejor hay que tomar algunas precauciones como cerrar

Don Manuel **Guzmán**: soy representante de la Iglesia unida metodista pentecostal de la Población Padre Demetrio y miembro del directorio de Levántate y resplandece, lo que deseamos es la tranquilidad para ustedes, nosotros le traemos la tranquilidad ya que nuestra función es trasmitir disciplina ya que sabemos que la ley se hizo para el infractor el hogar no tiene culpa de aquel que se desmanda, el que llega en calidad de drogadicto nosotros sabemos que tiene un prontuario policial no los enajenamos de eso pero si queremos pedir a muestras autoridades que nos den la oportunidad porque nosotros anunciamos a un Cristo que cambia y nosotros hemos venido a decirle a ustedes que nosotros nos comprometimos como iglesia a apoyar el hogar en estas condiciones en que se implante disciplina y se promulguen convicciones y estos jóvenes lleguen a realizarse como personas en la sociedad

Don Jorge **González**: yo pertenezco al directorio de la junta de vecinos de acá así que agradezco al concejo que hay gestionado esto en nuestra localidad, hace varias asambleas extraordinaria y también obligatoria se ha venido tratando el tema de los alfareros, quiero que sepan que no hay ninguna acción en contra de ustedes como personas, aquellos que se han rehabilitado mis felicitaciones, aquí el funcionamiento es acoger los reclamos de todos los socios, no hay ninguna discriminación en contra de ustedes, pero están existiendo ciertas anomalías hay cosas que están demostradas y otras no pero si están ocurriendo cosas que son de preocupación y es nuestro deber como junta de vecinos darlas a conocer y es bueno que tengamos intercambio de comunicación porque podemos lograr cosas, no estamos pidiendo que se cierre la casa el Alfarero pero tal vez se podría poner en otro lado, ms controlado y más adecuado, todos tenemos derecho a cuidar sus cosas, tengo una consulta a la actual directiva, ¿Quién es el representando del comodato vigente?, la idea es ver quien es para comunicarnos

Doña Sara **Ramírez**: yo doy gracias al pastor Antonio por haber acogido a mi hijo, el cayo a las drogas y nadie está libre, pero al llegar a ese lugar el conoció a Dios y él lo ha cambiado y ahora está a cargo de mi empresa, yo se que Dios hace el cambio porque lo había llevado a muchos lugares

Don Roberto **Gómez**: yo soy empresario de la construcción estoy trabajando en este minuto en la restauración de la plaza de la constitución, yo conozco al Pastor del año 99 y para mí ha sido una gran admiración porque que venga un extranjero a darnos una enseñanza a rehabilitar chicos Chilenos y ahora le estén cerrando las puertas yo lo encuentro atroz, yo conocí el evangelio a través de él, lo de los chicos también es una enfermedad y cuando se rehabilitan yo llevo a algunos a trabajar conmigo

Don José **Jorquera**: es terreno de la granja está abierto y yo vivo al lado, deberían cerrar y poner llave para que no salgan, yo tengo una hija de 16 años y ellos se llevan peleando en la noche, el pastor no sabe lo que pasa.

Doña Ercira **Lagos**: yo soy de la directiva de acá, nosotros planteamos esto en el concejo no es primera vez se ha planteado años atrás también pero es por la comunidad que nos pide a nosotros y nosotros como junta de vecinos estamos trabajando en esto, no es que estemos en desacuerdo en que se rehabilite la gente el problema es que los niños salen y yo creo que aquí en la reunión debe haber gente de la que está allá aquí, yo tengo la denuncia del caballero de don Jaime Lillo y tengo el papel que le dio el hospital por constatar lesiones de la golpiza que se le dio en el Alfarero, cuando dieron de comodato a él alfarero no se consulto a la población, yo creo que eso se le debería haber consultado a la comunidad antes y esa es la pelea que hay ahora, nosotros lo que queremos es que lo instalen en otro lado para que la gente valla viendo como es la cosas, nosotros somos la voz de la comunidad

Don Juan **Echeverría**: soy dirigente de la junta de vecinos, nosotros hemos escuchados a nuestros socios y hoy la petición es que la granja el alfarero sea trasladada a otro lado, hay muchos vecinos que no hablan porque se sienten con temor a que les pueda pasar algo entonces yo les pido que hagan algo

La concejala **Meza**: no se si tenemos la posibilidad de escuchar mas a la comunidad ya que creo que va a ser un poco arbitrario nuestra decisión respecto a lo que se puede resolver en este concejo, podríamos dar el pase a la comunidad de Popeta que está casi toda afuera y así hacernos un concepto bien acabado sobre que es la granja porque aquí se ha entendido que no es un tema de no querer rehabilitar ni tampoco un tema de discriminación, también como concejales tenemos que escuchar a la comunidad respecto a cómo ha sido su relación con la granja

El concejal **Martínez**: conociendo y habiendo escuchado a los representantes de las juntas de vecinos, si vamos a escuchar a 20 o 30 personas mas yo encuentro que no es posible, por lo tanto yo he escuchado la dos partes y se la labor que realiza la casa el alfarero es una organización social que rehabilita a las personas y lo hacen sin fines de lucro, no hay ninguna organización que se preocupe de rehabilitar a las personas y yo por ningún motivo voy a aceptar que se le caduque la personalidad jurídica y tampoco el local a la casa el alfarero

El concejal **Henríquez**: voy a rescatar las palabras de la concejala Carla ya que es bueno escuchar la palabra de los vecinos y nosotros con Fernando después del concejo visitamos la Granja el Alfarero y conversamos con los vecinos de alrededor y nos dijeron que el único problema que tenían es que si salía la gente para afuera pero también sabían que tienen que vender su fruta y verduras porque si las dejaban ahí se iban a pudrir, si ustedes están molestos

porque salen perfecto, pero ellos no son presos ni son animales para que los tengan encerrados, y también rescato lo de la abogada Moreira que yo se que ella está a disposición de la Municipalidad y por eso que de esto se tiene que hacer cargo la municipalidad y jurídico para que llegue a un acuerdo y sea intermediario, mejor que se haga cargo jurídico

El concejal **Pérez:** es difícil estar en esta situación porque se están viendo como jueces de este tema y yo creo que a mi parecer no somos jueces solo tengo una humilde opinión en este caso como decía mi colega Alexander vinimos a ver el problema insitu y somos jóvenes y no estamos viendo el problema desde que se inicio si no que solo tenemos una mirada un poco subjetiva respecto a lo que está pasando y quisimos ver y aventarnos en el problema, hablar de cómo se han dado las cosas tampoco es muy fácil para nosotros, tener que decidir por una parte que hacer con una casa que algunos quieren cerrarla, creo que la drogadicción es un tema que no se puede cortar así tan fácilmente porque no creo que este en la mano de los concejales pero si quiero apoyar la moción del colega Henríquez que tendría que estar en disposición la municipalidad con la junta de vecinos, son entes que están capacitados como para tener una conversación más adecuada y creo que las dos personas tiene un juicio acabado de lo que se puede llegar a hacer con la casa, no tiene porque cerrarse y creo que es necesario que la comunidad comience a trabajar con la casa ya que es la única manera que las cosas se arreglen

El concejal **Mallea:** este es un tema delicado donde nosotros tenemos responsabilidad, nosotros acordamos traer esta granja aquí, yo he escuchado a la comunidad y si alguien tiene dudas o tiene una visión de haber escuchado a gente que yo no he escuchado, yo voy a proponer que los vecinos hagan una consulta para que nos hagan llegar al concejo la opinión general de los vecinos, a mi me pasa lo contrario yo de cada diez personas que escucho nueve me dicen que esto basta, y me han dicho si ustedes lo trajeron ustedes llévenselo y en realidad yo creo que junto con escuchar la opinión de la comunidad nosotros tenemos que ver la forma de resolver este problema, hoy día hemos escuchado mas la gente de la granja, hemos escuchado muy poco a la comunidad y si propusimos esta reunión es para escuchar a la comunidad, yo quiero proponer claramente a los vecinos que organicen una consulta a todos los vecinos del sector y después con una cosa bien hecha y transparente nos hagan llegar la opinión de los vecinos para poder tomar una decisión, nosotros somos los responsables de tomar el acuerdo de traer la granja acá y de hecho yo vote por eso, cuando reclamaron la ultimas yo dije si se volvía a repetir eso yo mismo voy a votar a favor que esto se termine porque nosotros no tenemos derecho de alterarle la vida a los vecinos en nombre de los drogadicctos del mundo y de los alcohólicos del mundo, respeto todas las creencias y de hecho hemos tenido una relación creciente con las iglesias evangélicas, yo creo que tenemos derecho a asumir las responsabilidad que nosotros tomamos el acuerdo de dar este comodato y nosotros tenemos la obligación de ponerle termino si la gente no está tranquila con esto y más todavía si ha sido víctima de un delito provocado por esto

El concejal **González:** yo he manifestado y siempre ha estado en mí poder colaborar con estas instituciones que luchar por rehabilitar jóvenes, también me ha tocado en cierto grado de familiaridad tener gente afectada por alcoholismo y

drogas, yo tuve un hermano afectado por estos flagelos y ya a corta edad delinquiendo y por eso que tengo esa sensibilidad de poder mirar las dos caras de la moneda de lo que está sucediendo aquí, me motiva la labor que está haciendo la granja el alfarero y los hermanos evangélicos también estén sumados a esto, yo hoy día estoy como concejal y como tal uno tiene que velar por el bien común de la comunidad y aquí lo que me llama la atención es que la granja el alfarero ha demostrado tener conflictos con la comunidad y segundo lugar he echado de menos medidas que ha propuesto la granja que tiendan a mitigar esa molestia que tiene la comunidad, yo quiero poner una balanza ya que no recibimos reclamos de la agrupación Nehuen y tiene un régimen distinto de rehabilitación, yo comparto con los colegas concejales jóvenes que tienen toda la voluntad y el ímpetu de compromiso social de que esta granja no se mueva y también comparto con el colega Mallea que es una responsabilidad del municipio y del concejo anterior que trajeron esta granja acá sin medir que pudieran ocurrir otro tipo de actos y poder incomodar a la comunidad, la comunidad de Popeta también tiene un segundo dolor y es que le hemos puesto un vertedero y todavía no tenemos la posibilidad de darle mitigación y encuentro injusto dos cosas a la gente

El **Presidente** del Concejo: se plantean dos propuestas, una propuesta es que los vecinos hagan una consulta y la otra propuesta es que se haga una mediación o un diálogo, colocado en ese transe tenemos que votar por una de las dos propuestas

El concejal **Mallea**: yo creo que nosotros tenemos derecho a tomar acuerdos el acuerdo que no podemos tomar es decirle a la comunidad es ustedes no pueden hacer consulta porque nosotros vamos a hacer un diálogo, hagamos el diálogo pero los vecinos tienen derecho a hacer la consulta porque se pone en duda la opinión de tres o cuatro y yo tengo la convicción que la mayoría absoluta es la que no quiere más esto, si ellos se organizan para hacer una consulta y le piden a la municipalidad que supervise eso se tendrá que hacer, pero nosotros no tenemos derecho de decirle que no la hagan

El **Presidente** del Concejo: usted tiene que pensar que tengo que administrar este concejo y a la luz de los hechos los demás concejales tienen derecho a sentir y opinar y por lo tanto en la mesa hay dos propuestas

Doña Carmen **Moreira**: el contrato confiere un derecho y el alfarero es vecino de la comunidad y no es un extranjero aquí y por eso me preocupa la distancia que hay entre la granja y los demás vecinos, yo me voy muy preocupada por esto, las causas justificadas tiene que ser justificadas cuantas denuncias y cuantas personas realmente eran interno al momento de cometer los delitos, mientras esto no se solucione tenemos una obligación de convivencia, yo le propongo a la comunidad y al concejo una mesa de trabajo porque en este periodo intermedio estamos obligado a convivir, yo me comprometo a participar pero con antecedentes concretos, quiero saber cuántos hechos son de cargo nuestros, si se escapan los internos vamos a tener que poner cámara y si hay cercas que están botadas vamos a tener que levantarlas, nosotros estamos dispuesto a hacer los esfuerzo, nos ponemos a disposición de la comunidad también para llegar a una mediación

El concejal **Henríquez**: yo creo que no me entendió el colega Ramón con la propuesta que hice, es que la junta de vecinos en conjunto con los alfareros

llegaran a acuerdo y que intermediaria fuera la municipalidad, es lo mismo que acaba de decir la señora, aquí lo que tenemos que ver es un acuerdo que sean beneficiarios los vecinos como los alfarero, no hay que ser populista si no que hay que hacer cosas reales y concretas

Don Jorge **González**: yo algo conozco y sé que el código civil dice que si algo deja de funcionar para cual sea su objetivo también deja de funcionar el comodato, ya que hay un descontento general solucionémoslo juntos yo felicito a todos los que se rehabilitan y yo no sé si el día de mañana puedo caer yo o uno de los míos, queremos que las cosas funcionen bien, aquí falta un control directo del municipio es obligación de ustedes tomar una decisión o de mostrarnos una alternativa, si tenemos que llevar una consulta lo vamos a hacer, yo hablo por la comunidad, tomen ustedes las responsabilidades que le correspondan

El concejal **Mallea**: yo quiero reiterar que en la reunión de concejo que tuvimos y como está donde pudimos escuchar las dos partes me parece que eso también es dialogo y si alguien tiene duda de la opinión que dieron los dirigentes o algunos testimonios informándonos de lo que pasa acá por eso es conveniente escuchar que pasa acá y que vallan a votar todos los vecinos con el carnet de identidad y eso también es útil, yo creo que hay que escuchar a la comunidad y crear una forma objetiva y transparente para hacerlo,

Doña Carmen **Morande**: yo soy presidenta del agua potable Popeta, yo recorro toda esta zona cuando el pastor dijo que no salen yo me reí porque yo misma he subido en mi auto y los veo vendiendo y no tengo ningún problema que vendan verduras pero no digan una cosa que no se hace, nosotros como junta de vecinos le pedimos que analicen en profundidad el tema, la mayoría de los vecinos no hablan porque tienen temor y lo digo porque a mí me lo comentan no que tratamiento se le da a un drogadicto si no tienen sicólogo ni nada, yo sé que los evangélicos son perseverantes y aquí se trajeron a todo el mundo y coparon esta sala que es de una reunión de la junta de vecinos y toda la gente nuestra está afuera, yo como recorro todo podría avisarle a todos para que hiciéramos votación

Doña Alicia **Seguel**: yo estuve conversando con un caballero que estuvo dentro del hogar y me ha dicho que ahí venden licor y droga ósea que consumen, yo veo pasar botellas de licor y los fin de semana gritan hasta las dos de la mañana, vivimos con mucho temor y creo que todos tenemos derecho a una tranquilidad

Vecina de Popeta: yo soy profesora y muchos me conocen, a mí lo que me preocupa es ¿qué asistencia tienen estos niños de doctor, sicólogo y talleres?, además me gustaría saber ¿qué hacen en que trabajan?, cuando se empieza un proyecto de esta envergadura tiene que tener financiamiento no se puede tirar de esa forma, segunda cosa nosotros estamos en la misma situación por el tema del vertedero ya debería haber salido ya que 20 años era el compromiso esta en acta del concejo de aquellos años.

Doña Ercira **Lagos**: en el comodato sale que tienen que tener sicoterapia, trabajos manuales, son como 4 cosas yo no sé si esto se hace dentro de la institución o no, tienen que aprender algo para salir de aquí con la idea de tener algo para trabajar después

Doña Patricia **Quijada**: mi hijo es un hombre trabajador, es un maestro eléctrico pero cayó a la drogadicción pero no es un delincuente y gracias a la casa

el alfarero yo he dormido tranquila, un día yo lo llame y le pregunte que necesitaba, yo le dije si le llevaba cigarros y él me dijo que ni siquiera los dejaban fumar, yo llamo a las nueve de la noche y mi hijo ya esta acostado

Don Jaime Lillo: yo cuando llegue a la granja por segunda vez estaba tan mal y quería tomar algo y en el alfarero me vendieron licor yo creo que tome mucho más adentro del hogar que afuera, donde le dicen el taller guardan las cajas de licores incluso a la pieza 4 le decían el bar, a mi me vendieron licor en el alfarero

Vecino de Popeta: yo comparto que los jóvenes que son enfermos de la droga se rehabiliten yo soy católico y es un deber de todos los cristianos, yo creo que nos estamos llevando en puras discusiones y a mí me gusta la idea que se haga una meza de trabajo las tres partes involucradas, que la municipalidad se haga parte de un control

El Presidente del Concejo: yo concuerdo plenamente con usted y en base a lo planteado por Jorge González, aquí podemos polarizar la cosa, votar si se va a hacer una consulta o hacer un dialogo, yo creo que el sentido común sin prejuicio del daño que ha tenido la gentes, se está planteando un tema que nos juntemos que conversemos que dialoguemos y lleguemos a un consenso y saquemos un acuerdo firmado en donde haya un plazo y si no cumple se le aplique lo que dice la clausula, que sea un convenio

Don Jorge González: cuando yo hable que representamos una comunidad la consulta va a dar un gran porcentaje de apoya para arreglar el tema de la parcela de los alfareros, ya no podemos seguir dilatando los temas sino que tenemos que hacer algo concreto, nosotros no queremos dejarlo a un lado todos podemos aportar, insisto en que no los pasen la responsabilidad como concejo, tomen las decisión y tomen las alternativas, veamos una solución tanto para la comunidad como para ellos

Pastor Antonio Peña: en Calera de Tango también los vecinos tuvieron este mismo perjuicio, llegaron a mi hablaron y Calera de Tango es ejemplo pero aquí me visitaron una vez me dijeron que iban a ir mensualmente y he esperado, me he querido acercar a todos pero ustedes son esquivos, tenemos sicólogos, siquiátras y si ustedes menospreciar el consultorio lo lamento por ustedes pero nosotros allá tenemos las puertas abiertas con carabineros nunca he tenido ni un problema, lo único que les digo es que el alfarero está abierto para cualquier cosa denos la oportunidad

El Presidente del Concejo: yo creo que tenemos que entrar en tierra derecha hay dos propuestas en mi opinión y tenemos que votar entre una y otra, tenemos que ver nuestra responsabilidad tenemos que revisar y hacer una auto critica para ver cuáles son nuestras responsabilidades y en segundo lugar no hay mejor acción que el dialogo y el consenso, hacer una u otra cosa va a dejar heridos en el camino

El concejal Pérez: yo estoy de acuerdo con una meza de trabajo para llegar a un futuro acuerdo firmado y poder hacer que haya un entendimiento entre una organización y otra, tienen todas las herramientas para hacerlo y la Municipalidad también tiene ganas de trabajar en el proyecto, y voto que se haga una meza de trabajo

El concejal **Martínez**: yo estoy por la meza de dialogo para que se converse el tema

El concejal **Henríquez**: yo propongo nuevamente la mesa de trabajo entre la comunidad y el alfarero y como intermediario el municipio

El concejal **González**: yo comparto la mesa de diálogo pero sin perjuicio de ello yo creo que es importante que la comunidad se exprese libre y democráticamente si la comunidad puede hacer una consulta popular donde ellos manifiesten su opinión reservadamente porque muchos pueden tener temor yo comparto la idea

El **Presidente** del Concejo: yo para no producir desequilibrio de oportunismo yo manifiesto la meza de dialogo

El concejal **Mallea**: yo voy a apoyar lo que la comunidad decida, nosotros tenemos la responsabilidad de haber aprobado esto acá y nosotros tenemos que solucionar este problema y no voy a interferir en la opinión de la comunidad si ellos quieren hacer una consulta nosotros tenemos que tener en cuenta ese resultado porque no tenemos derecho a imponer una situación así a los vecinos

La Concejal **Meza**: yo apoyo la meza de dialogo pero también doy esa responsabilidad a la comunidad de poder hacer la consulta y plantearnos al concejo cual es la opinión generalizada del sector

El **Presidente** del Concejo: yo quiero aclarar algo conforme a derecho porque de repente hacemos una opinión del corazón pero de repente el corazón no es el que manda en el código civil, no lo voy a consultar ahora lo voy a dejar para consultar en el interior del concejo a los abogados para que nos digan si la consulta es vinculante o no

El concejal **Mallea**: independiente de lo que digan las leyes, si la comunidad hace una consulta es representativa, los que quieran voten lo que quieran en el concejo si los vecinos dicen pro mayoritaria que no quieren más eso yo voy a votar por eso

El **Presidente** del Concejo: acordamos que el tema iba ser la meza de dialogo y se hizo otra propuesta, yo dije que si había falta de respeto de quien fuera incluso de mis compañeros concejales me retiro.

Se levanta la sesión a la 18:47 horas.

RESUMEN DE ACUERDOS:

ACUERDO N°0121:

El Concejo aprueba por unanimidad de sus miembros el Presidente del Concejo Don Darío Jerez Jerez y los concejales Juan González, Ramón Mallea, Pedro Martínez, Fernando Pérez, Alexander Henríquez, reunión extraordinaria para el día lunes 29 de abril a las 16:45 horas, para hacer entrega por parte del Alcalde a los Concejales el Informe de la cuenta pública año 2012 en el salón Carrera del Municipio. (Página 2)

Doy fe,

A handwritten signature in blue ink is written over a blue circular stamp. The stamp contains the text "MUNICIPALIDAD" at the top, "SECRETARÍA" in the middle, and "DE MEDELLÍN" at the bottom, with small stars on either side of the middle text. The signature is a cursive-style name that overlaps the stamp.

JORGE GUAICO MADRID
SECRETARIO MUNICIPAL